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Zusammenfassung

        

          
Ziel Die Depression ist eine weit verbreitete Erkrankung, die hohe Kosten verursacht. Ziel dieser Arbeit war es, eine systematische Übersicht über Krankheitskostenstudien der Depression in Deutschland zu erstellen.

        

          
Methoden Es wurde eine systematische Literaturrecherche von Bottom-up-Krankheitskostenstudien der Depression in Deutschland durchgeführt. Die eingeschlossenen Studien berichteten Kosten der Versorgung von Erwachsenen in mindestens einem Versorgungssektor (ambulant, stationär) oder gesamte medizinische Kosten. Sie wurden nach der Art ihrer Kostenberechnung in 3 Gruppen (Gesamtkostenstudien, krankheitsspezifische Kostenstudien, Exzess-Kostenstudien) unterteilt.

        

          
Ergebnisse Je nach Art der Kostenberechnung lagen die angegebenen durchschnittlichen jährlichen gesamten Kosten der medizinischen Versorgung pro Patient zwischen 400–3300 € bei krankheitsspezifischen Kostenstudien, ca. 3000 € bei Exzess-Kostenstudien und zwischen 3000–5000 € bei Gesamtkostenstudien. Angaben zu indirekten Kosten fehlten in fast allen Studien.

        

          
Schlussfolgerung Depressionen in Deutschland sind mit hohen Kosten assoziiert, aber insbesondere die indirekten Kosten wurden in der Literatur bisher kaum untersucht und sollten eingehender bearbeitet werden.

      

        [bookmark: N10A6B]
Abstract

        

          
Objective Depression is a common mental disorder associated with a high economic burden. Aim of this study was to review cost-of-illness studies of depression in Germany.

        

          
Methods We conducted a systematic literature search of bottom-up cost-of-illness-studies of depression in adults in Germany. Included studies were classified into three groups depending on their costing approach (total health care cost studies, disease-specific health care cost studies, excess cost studies).

        

          
Results Depending on the type of cost calculation the average total costs per patient and year varied between 400–3,300 € for disease-specific costs, 3,000 € for excess costs and 3,000–5,000 € for total health care costs. There were no results for indirect costs in most studies.

        

          
Conclusion Depression in Germany is associated with high costs, but especially indirect costs are missing in the current literature and should be examined more intensively.
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